



¿Dónde envejecer?: al año 2050, 12 de cada 100 mayores tendrán algún grado de dependencia

Carolina Torres Moraga
carolina.torres@australtemuco.cl

HOGAR DE CRISTO. Estudio propone un modelo de atención domiciliaria de calidad, en reemplazo de las residencias de larga estadía donde hoy existen listas de espera.

El envejecimiento de la población es un fenómeno de alcance mundial, al que no escapa nuestro país. Según estimaciones del INE, el 32% de la población nacional será adulta mayor al año 2050 y, de ellos, 12 de cada 100 tendrán algún grado de dependencia.

Es por ello que cobra relevancia el estudio “¿Dónde envejecer?: Estándares de calidad en la atención domiciliaria para personas mayores en Chile”, de la serie Del Dicho al Derecho del Hogar de Cristo, cuyos resultados fueron presentados recientemente en el Aula Magna de la Universidad Mayor sede Temuco.

Según María Isabel Robles, directora técnica del Área Adulto Mayor del Hogar de Cristo, el estudio propone a grandes rasgos que las personas puedan envejecer en su entorno pro-

pio, en su comunidad, evitando la institucionalización en residencias de larga estadía, en las que existiría actualmente una enorme brecha de atención. “Nuestra propuesta apunta a que las personas tienen el derecho a envejecer en el lugar que ha sido tal vez su vivienda, su hogar por toda su vida, pero no de cualquier forma. Para eso requieren de ciertos apoyos y de ciertas condiciones que permitan que eso ocurra”, expresó Robles, quien dijo que el estudio se realiza a propósito de la experiencia institucional y también como una manera de poder recoger las experiencias de otros lugares y también la propia voz de las personas mayores, considerando además la opinión de expertos en cuanto a las recomendaciones orientadas a establecer estándares de calidad en cuanto a



Nuestra propuesta apunta a que las personas tienen el derecho a envejecer en el lugar que ha sido tal vez su propia vivienda, su hogar”.

María Isabel Robles,
Área Adulto Mayor H. de Cristo

atención domiciliaria.

A juicio de Robles, actualmente 4 de cada 100 personas mayores tienen algún grado de dependencia que requiere de algún tipo de apoyo. “Lo dramático es que al 2050 van a ser 12 de cada 100, las personas con dependencia, por lo tanto nos encontramos en una situación donde la necesidad es creciente y, si no tomamos medi-



MARÍA ISABEL ROBLES PARTICIPÓ EN TEMUCO, EN LA PRESENTACIÓN DEL ESTUDIO ¿DÓNDE ENVEJECER?.

das hoy, se nos va a transformar en una situación muy compleja de cara a unos pocos años más”, dijo la profesional, agregando que por ello el Hogar de Cristo busca contribuir a formular un modelo de atención domiciliaria adaptado a la rea-

lidad de un país que envejece a ritmo acelerado, considerando que los programas de cuidados domiciliarios del Senama sólo logran llegar al 2,9% de la población con dependencia de tipo medio. Por eso, se plantea como urgente una política pú-

blica que aborde los servicios de cuidados de larga duración enfocados en la atención domiciliaria, una tendencia mundial creciente, debido a que los establecimientos de larga estadía o Eleam son una alternativa mucho más costosa. **CS**

FOTO: EL AUSTRAL